

Zeitschrift: La Croix-Rouge suisse
Herausgeber: La Croix-Rouge suisse
Band: 68 (1959)
Heft: 1

Rubrik: L'activité de la Croix-Rouge de la jeunesse

Nutzungsbedingungen

Die ETH-Bibliothek ist die Anbieterin der digitalisierten Zeitschriften auf E-Periodica. Sie besitzt keine Urheberrechte an den Zeitschriften und ist nicht verantwortlich für deren Inhalte. Die Rechte liegen in der Regel bei den Herausgebern beziehungsweise den externen Rechteinhabern. Das Veröffentlichen von Bildern in Print- und Online-Publikationen sowie auf Social Media-Kanälen oder Webseiten ist nur mit vorheriger Genehmigung der Rechteinhaber erlaubt. [Mehr erfahren](#)

Conditions d'utilisation

L'ETH Library est le fournisseur des revues numérisées. Elle ne détient aucun droit d'auteur sur les revues et n'est pas responsable de leur contenu. En règle générale, les droits sont détenus par les éditeurs ou les détenteurs de droits externes. La reproduction d'images dans des publications imprimées ou en ligne ainsi que sur des canaux de médias sociaux ou des sites web n'est autorisée qu'avec l'accord préalable des détenteurs des droits. [En savoir plus](#)

Terms of use

The ETH Library is the provider of the digitised journals. It does not own any copyrights to the journals and is not responsible for their content. The rights usually lie with the publishers or the external rights holders. Publishing images in print and online publications, as well as on social media channels or websites, is only permitted with the prior consent of the rights holders. [Find out more](#)

Download PDF: 12.01.2026

ETH-Bibliothek Zürich, E-Periodica, <https://www.e-periodica.ch>

Lemery, lui, conseille la crotte de chien desséchée et réduite en poudre employée en pulvérisation au fond de la gorge contre l'esquincie. Il semble bien qu'il s'agisse là d'une poudre inerte destinée à calmer l'irritation, peut-être à absorber des exsudats purulents, mais n'aurait-on pu trouver, quelque chose de moins répugnant? Il est vrai que les cloportes récemment tués, appliqués en cataplasme sur la gorge ou avalés sont censés rendre le même service, mais cela est-il beaucoup plus ragoûtant?

Citons, pour terminer, les remèdes tirés de l'homme et, bien entendu, de ce produit qui avait une si grande vogue dans l'ancienne pharmacopée... la momie.

Pas n'importe quelle momie, il faut, dit Lemery, la choisir « *nette, belle, noire, luisante, d'une odeur assez forte et qui n'est point désagréable* », quant à ses vertus, elles sont multiples:

Elle est détersive, vulnéraire, résolutive, elle résiste à la gangrène, elle fortifie, elle est propre pour les contusions et pour empêcher que le sang ne se caille dans le corps.

La plupart de ces vertus venaient sans doute des résines avec lesquelles on avait embaumé le corps, à moins que la momie ne fut tout simplement qu'un habile trompe-l'œil.

Quant à l'homme, toutes ses parties, semble-t-il, peuvent et doivent être employées: le sang est sudorifique, propre pour l'épilepsie, pour les fièvres malignes, pour la pleurésie; le calcul, ou gravelle, est apéritif, propre pour lever les obstructions, pour atténuer la pierre du rein, étant pris intérieurement (avouons que nous aurions plutôt cru le contraire), la salive d'un jeune homme bien fait à jeun est bonne pour les morsures de serpent et du chien enragé; mais arrêtons-nous là, nous n'oserions pas révéler au lecteur jusqu'à quel point va l'utilisation des produits de l'homme.

L'ACTIVITÉ DE LA CROIX-ROUGE DE LA JEUNESSE

Des albums à signaler

Parmi les nombreux albums de correspondance interscolaire composés par des classes romandes, signalons celui qu'a réalisé la classe de M^e Perrin à l'école des Pervenches (Genève) et qui est destiné à une classe d'Haïti. Il ira conter aux petits Haïtiens, en échange de l'album qui narrait les merveilles de l'île lointaine, l'histoire de l'Escalade genevoise, une histoire contée de façon charmante par les élèves de cette sixième classe de filles, illustrée soit de reproductions soit d'aquarelles composées par les expéditrices et mise en pages avec un goût très sûr. Bravo!

*

A Courgenay — classes de septième à neuvième année — les élèves ont réalisé en commun un autre album qui retient l'attention. En quelques pages, chacun de nos cantons est présenté par l'un ou l'autre des écoliers — armoiries, histoire, géographie, économie agrémentés de photos et de dessins. Un album heureusement conçu et qui ira porter cette image de la Suisse une et diverse sous son plus vrai aspect à une école du Japon.

*

Le journal des « juniors » romands

Le quatrième numéro des « Feuilles des juniors romands » édité par le secrétariat romand a paru. Félicitons ce jeune confrère pour sa présentation et pour son contenu. Dans ce numéro Devenez reporter invite les juniors à envoyer aux « Feuilles » des récits vécus montrant la Croix-Rouge en action, d'autres brefs articles content la vie de groupes juniors et les heureuses initiatives prises par eux à Sierre, à Peseux, à Yverdon, etc.

*

Et celui des groupes de langue allemande

Parallèlement aux « Feuilles » romands, le secrétariat suisse-alémanique de la Croix-Rouge de la Jeunesse, à Berne, fait paraître ses « *Mitteilungsblatt des Jugendrotkreuzes* » en deux éditions, l'une à l'intention des élèves des écoles moyennes, l'autre à celle de leurs maîtres. Là aussi, présentation et contenu méritent l'éloge.

*

Pour le Noël des jeunes Hongrois en Suisse

Les classes affiliées au mouvement de la Croix-Rouge de la Jeunesse ont largement contribué à la confection des colis de Noël qui ont été remis aux adolescents hongrois confiés à l'assistance de la Croix-Rouge suisse.

*

Une heureuse initiative

La brochure illustrée consacrée aux Conventions de Genève éditée par le Comité international de la Croix-Rouge sert à animer les leçons d'anglais d'une classe de l'Ecole de commerce cantonale de Bâle.

*

Pommes et fromages

Une classe primaire de Wimmis a collecté 1500 kg de pommes qui ont été envoyées à des écoliers de Diemtigen et de CEY, dans le Diemtigtal. Il s'en est suivi un cordial échange de correspondance et récemment les enfants de Wimmis ont reçu à leur tour un magnifique fromage de montagne.

*

Pour faire mieux connaître la Croix-Rouge

Le Comité central a accordé un crédit de 2500 francs pour la souscription de 1250 abonnements à la brochure *Nouvelles de la C.R.J.* éditée par la Ligue des sociétés de la Croix-Rouge et qui sera dorénavant distribué gratuitement aux groupes de juniors de Suisse romande.